

En el régimen capitalista clásico, la mayoría de los capitales están en manos de la burguesía privada. En el régimen "comunista" la totalidad de los capitales están en manos del Estado, que es el capitalista único y absoluto de toda la economía y por consecuencia de toda la sociedad. Sin rodeos, es el que decide del destino de cada habitante. El individuo está tomado bajo control suyo directo a todo lo largo de su vida y es utilizado para tal o cual tarea según las necesidades del capital de Estado. El trabajo, al igual que las distracciones y todas las actividades, están organizados por él. También el Estado puede planificar de manera muy precisa la utilización de los recursos económicos para obtener el máximo de rentabilidad del trabajo de cada explotado. Es el capitalismo en su forma más acabada: el Capitalismo de Estado.

-La clase de los explotadores en el sistema capitalista de Estado es la burocracia estatal. No es una "nueva clase". Es la forma que toma la burguesía en este sistema, la "Burguesía roja" como la llaman los revolucionarios polacos Kuron y Modzelewsky. Difiere de la burguesía privada clásica por sus modos de reclutamiento y remuneración:

La institución de la herencia es, en el capitalismo clásico el medio normal de reclutamiento de la burguesía. La pertenencia al partido y la función estatal son el medio empleado en el capitalismo de Estado. Está entonces constituida por los altos funcionarios del Estado, hombres políticos, grandes militares, y sobre todo, gerentes de las empresas (1). Las rentas de la burocracia no están bajo la forma de dividendos de capitales perteneciéndoles personalmente, sino de salarios que se atribuyen sobre las rentas del estado.

-No obstante la diferencia que más engaña reside en la fraseología que cada uno de ellos utiliza para imponer su dominación de clase.

En los viejos países de capitalismo clásico toda la mentalidad del poder se funda principalmente sobre las expresiones: "derecho al trabajo", "derecho de propiedad", "democracia", "libre-empresa", etc... (2)

(1) El papel predominante de la influencia de la gente del partido, el sistema de "padrinazgo" para la admisión en el partido, hacen que, en los hechos, el criterio de reclutamiento de la clase venga a ser a menudo la herencia